

Fecha: 07-06-2025
 Medio: El Austral de Osorno
 Supl.: El Austral de Osorno
 Tipo: Noticia general
 Título: Municipio presenta querella por fraude al fisco contra directora de Escuela Ana Aichele

Pág. : 4
 Cm2: 433,7
 VPE: \$ 377.342

Tiraje: 4.500
 Lectoría: 13.500
 Favorabilidad: No Definida

Municipio presenta querella por fraude al fisco contra directora de Escuela Ana Aichele

JUSTICIA. La acción penal, que se tramita en el Juzgado de Garantía de Osorno, involucra a la profesional Fabiola Figueroa Flores como presunta autora de los delitos ocurridos en 2024 en el establecimiento de educación municipal.

Verónica Salgado
 cronica@australosorno.cl

La Municipalidad de Osorno presentó una querella criminal contra la directora de la Escuela Especial Ana Aichele, ubicada en el sector oriente, por una serie de irregularidades ocurridas durante 2024 en el mismo recinto de educación básica, cuyo sostenedor es el Departamento de Administración de Educación Municipal (Daem) Osorno.

La acción penal –declarada admisible y en tramitación en el Juzgado de Garantía de Osorno– está dirigida contra Fabiola Figueroa Flores y contra todos quienes resulten responsables de los eventuales delitos de fraude al fisco, falsificación ideológica de instrumento público, malversación de caudales públicos y hurto agravado de bienes públicos, sin perjuicio de otros delitos que pudieran determinarse durante la investigación que lleva adelante el Ministerio Público de Osorno.

QUERELLA

Según consta en el documento presentado por el Municipio de Osorno, se detalla que “durante el año 2024, la querellada, en ejercicio del cargo de directora titular de la Escuela Especial Ana Aichele Carrasco, la querellada incurrió en diversas conductas ilícitas que afectaron gravemente el patrimonio público y vulneraron principios esenciales de la función pública”, precisa textual.



LA SITUACIÓN EN LA ESCUELA ANA AICHELE GENERA PREOCUPACIÓN EN LA COMUNIDAD ESCOLAR.

Los delitos se habrían cometido mediante acciones como pagos irregulares y falsificación de asistencia realizados a un docente que estaba con licencia activa en otra comuna y que no habría prestado los servicios indicados, pero cuya asistencia la directora igualmente habría validado de manera fraudulenta, lo que permitió el pago de remuneraciones.

También se denuncia la

sustracción de alimentos destinados a estudiantes, que habría ocurrido cuando la directora fue presuntamente captada dentro del propio establecimiento mientras retiraba, “sin autorización ni procedimiento formal alguno”, cajas de leche líquida y sacos de papas desde la cocina de la escuela.

ANTECEDENTES PREVIOS

La profesional presentaba una serie de reclamos previos ingresados en años anteriores en instituciones como la Contraloría,

el Juzgado Laboral, la Superintendencia de Educación y la Asociación Chilena de Seguridad (ACHS). Además, se realizaron sumarios administrativos por parte del mismo Daem.

Arturo Buschmann, concejal de Osorno, había dado cuenta de esta situación desde el inicio de su labor como concejal, respondiendo a la solicitud realizada por varios apoderados y personal que trabaja en el recinto.

“Esta querella se presenta



HAY DENUNCIAS FORMALES POR PROBLEMAS CON LA DIRECTORA.

después de mucho tiempo en que la comunidad escolar realizó reclamos formales contra la directora en años anteriores. Es un avance porque resulta complejo pensar que una persona con un cargo directivo tiene tantos reclamos y no se hace nada. Ahora lo que preocupa es que está investigada por delitos graves pero se mantiene en sus funciones, lo que genera consecuencias para la comunidad educativa”, indicó el edil.

Carolina, apoderada que optó por no dar sus datos por temor a represalias, indicó que la realidad que se vive en el colegio es muy delicada porque la directora tiene actitudes muy negativas. “Es prepotente con los apoderados y quienes tengan la valentía de decirle algo, no trata bien a los niños, que es lo más preocupante, porque no tiene competencias para estar en una escuela especial. Hace abuso del cargo y toda la comunidad lo sabe, pero

le tiene miedo porque, además, ¿dónde llevamos a nuestros hijos si las opciones son pocas en la ciudad?”, dijo.

María, también apoderada, precisó que la intimidación es directa desde un grupo que eventualmente la apoya dentro de la escuela y del mismo Daem. “Por supuesto que no queremos dar declaraciones con nuestros nombres porque es una situación grave, donde además han existido denuncias previas que siempre terminan en nada y ella se jacta de eso. Hubo instancias de conversación con la antigua administración municipal y siempre dijeron ‘lo vamos a ver’, y llegamos a esto. Lamentable para una escuela pública, donde debería haber más cuidado con quienes se ponen a liderar una escuela”, comentó.

Este medio intentó comunicarse con la directora Fabiola Figueroa Flores, pero no fue posible obtener su versión de los hechos. CG